
Résumé  

J’ai décidé de rédiger mon travail sur la maladie des Légionnaires car c’est une 

maladie insidieuse qui peut se trouver à bord de tous les navires sans que son 

équipage n’en soit au courant. 

Ce mémoire a pour but d'étudier le développement de cette bactérie, son arrivée à 

bord ainsi que les moyens existants afin de la prévenir ou de s'en débarrasser.  

Est-ce qu’il est possible que la Legionella disparaisse du secteur maritime ? Quelles 

sont les méthodes à suivre pour y arriver ? 

La recherche a été réalisée en analysant différents rapports, études et articles et avec 

l’aide de plusieurs experts travaillant dans le secteur maritime. Les donnes ont été 

recoupés pour ne garder que les informations avérées. 

Comme on peut s'y attendre, les systèmes d'eau de la plupart, sinon de tous les 

navires, sont contaminés par la bactérie Legionella à un moment ou à un autre de leur 

fonctionnement. Heureusement, comme il existe de nombreuses méthodes de 

traitement, le danger est rapidement écarté.  

Même s'il serait idéal d'espérer que la légionellose puisse être éradiquée du secteur 

maritime, ce n'est pas la seule maladie évitable qui ne peut être prévenue, car des 

procédures strictes doivent être suivies pour y parvenir, ce qui n'est pas toujours 

faisable.     

 


